
Обращение Верховного Лидера революции к Национальной
конференции «Демографические изменения и их роль в

обществe» - 31 /Oct/ 2013

Лидер Исламской революции, Его Светлость Аятолла Хаменеи в Обращении, направленном в адрес
национальной конференции «Демографические изменения и их роль в различных преобразованиях
общества», указал на актуальность темы общества и необходимость создания культуры для убеждения элиты
в связи с потребностями страны в увеличении численности населения, и подчеркнул: «Проблема молодости
населения является для страны основным, важным и определяющим вопросом, и страны, подвергшиеся
процессу старения общества, с большой трудностью находят пути выхода из него. Для решения этого вопроса
нужно, чтобы в стране была осуществлена глубоко научная и фундаментальная работа».

Текст Обращения Верховного Лидера революции, который составлен из выступления Его Светлости Аятолла
Хаменеи на встрече с организаторами проведения национальной конференции «Демографические изменения
и их роль в различных преобразованиях общества», которая состоялась 28.10.2013г., был зачитан сегодня
утром на конференции в городе Кум, и приводится ниже:

Именем Всевышнего, Всемилостивого и Всемилосердного!

Вопрос численности населения, который служит предметом дискуссий и противоречивых мнений в обществе,
является весьма актуальным. Несомненно, с точки зрения глобальной политики страны, государство должно
идти по пути увеличения численности своего населения, разумеется, разумным и умеренным способом. Все
поступающие замечания и возникающие проблемы, - а некоторые из обсуждаемых проблем мы видим, -
устранимы и имеют объяснения. Важно то, что наша страна со своим природным потенциалом,
политическими и географическими особенностями нуждается в количественно большем населении. Помимо
этого, как мы отмечали раньше, вопрос молодости населения является для страны главным, актуальным и
определяющим. Согласно исследованиям ученых, всестороннему анализу и рассмотрению статистических
данных специалистами, если мы будем двигаться тем способом, каким движемся сегодня, в не самом далеком
будущем мы будем иметь старое население, и в действительности у нас нет панацеи от этой старческой
болезни. Мы не только не располагаем средствами улучшения этой ситуации, - скорее, их не имеет никто в
мире. Т.е. страны, которые подверглись процессу старения и потеряли способность к деторождению, с
большим трудом можно сказать, что у них есть пути выхода из этой серьезной проблемы. Естественно, мы
тоже столкнемся с этой проблемой, мы не должны допустить, чтобы она возникла у нас. Разумеется,
исламские основы и исламское учение по вопросу населенности и увеличения населения с учетом
геополитического положения региона и Исламской Республики всем известны и они ясны.

Конференция, которую организовали господа (1), на мой взгляд, принадлежит к числу хороших дел, т.е. мы
не хотели бы, чтобы это положение продвигалось вперед одними лишь лозунгами и молитвами. Мы хотим,
чтобы вопрос решился коренным и научным образом, чтобы прояснились существующие предубеждения,
чтобы суть вопроса стала понятной. По моему убеждению, мы сможем это сделать. Т.е. наши ученые и
эксперты в области социологии и населения, - в любом сегменте любой отрасли- могут по этому вопросу
представить приемлемую и правильную логику. Нынешняя конференция, конечно же, делает лишь первый
шаг, это начальный этап, который важнее, на мой взгляд, чем принимать закон. (2) Поскольку создание
культуры в этом вопросе, подобно многим общественным проблемам, является первостепенным делом,
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нужно создать культуру, которой, к сожалению, сегодня у нас нет, она закрыта, несмотря на то, что об этом
говорилось, мы говорили и другие тоже, и в парламенте этот вопрос обсуждался, некоторые более или менее
дискутировали на сей счет, то там, то здесь, однако культурно-просветительская работа в правильном смысле
слова не была осуществлена. Я считаю, то, что вы делаете, является хорошим и подходящим делом, только
вы не довольствуйтесь тем, что организуете круглый стол, представляете доклады для выступлений, и,
скажем, будет опубликовано некоторое количество статей. Все это нужно, но этого недостаточно. Вы должны
использовать все возможности, которые существуют в стране, и распространить свои идеи и соображения по
всей стране. И тогда распространившиеся идеи должны для каждого стать глубокими и логичными,
основополагающими и убедительными. Поэтому работа должна вестись над тем, что, возможно, уже
осуществили господа. Когда кто-то или группы людей занимаются этим, скажем, организуют собрание или
конференцию, я обычно поручаю им, чтобы они свой предел и потолок не намечали слишком близко. Т.е.
создайте шанс для того, чтобы вы могли работать, чтобы то, что проявляется на этой конференции,
приобрело нужный, достойный и желательный облик. Наверное, господа так и сделали, поскольку вы, слава
Аллаху, являетесь грамотными исследователями, а ваша организация имеет в этой области хороший опыт,
только не останавливайте свою работу на этом.

Взвесьте все аспекты положения, посмотрите, что конкретно порождает в нашем обществе склонность к
уменьшению рождаемости. Тенденция малого количества детей, - это болезнь, а то ведь совершенно
естественно, когда человек любит детей. Почему предпочитают лиц, которые имеют одного ребенка? Почему
предпочитают иметь двух детей? Почему мужчины и женщины, каждый по-своему, воздерживаются иметь
детей? Нужно изучить все эти явления и определить факторы. Найдите эти факторы, а специалисты и
эксперты пусть подумают над способами исцеления от этой болезни, ибо я считаю, что это последствия
болезни. Представьте, скажем, увеличение возраста вступления в брак. Это, несомненно, служит одной из
причин, которая ограничивает возможность рождаемости. Что ж, это один из вопросов, над которым в стране
должны задуматься. Почему возраст вступления в брак в нашей стране повысился? Разве молодые
семнадцати, восемнадцати, девятнадцати лет не имеют нужды погасить свои сексуальные потребности и
инстинкты? Мы должны подумать над этим.
А с другой стороны говорят, что у них нет дома, нет работы, нет доходов. Давайте посмотрим, как нам
сделать, чтобы все это собрать воедино. Мы не должны думать, что кто-то обязательно сначала должен иметь
собственный дом, доходную работу, и лишь потом создавать семью. Нет.

                                         اِنَ یَکونوا فُقَراءَ یُغنِهمُ االلهُ مِن فَضلِه      

«Ecли oни бeдны, - oбoгaтит иx Aллax Cвoeй щeдpocтью. Aллax oбъeмлющ, знaющ!» (Священный Коран,
сура «Свет», аят 32)

Это Священный Коран, который вот так разговаривает с нами, т.е. вы должны устранить все существующие в
этой сфере предубеждения и препоны, т.е. ваше достоинство и честь подобных конференций состоит в том,
чтобы выполнить эту научную и интеллектуальную работу. В этой области не должно быть просто выражения
идей, требований и даже лозунгов, а должна вестись настоящая интеллектуальная работа. Факторы
уменьшения и увеличения численности населения эффективным образом и с надлежащей умеренностью
должны быть взвешены и изложены элитой, чтобы ее идеи были убедительными. Когда говорят об этой
области, все население, некоторые религиозные, некоторые набожные, начинают думать о большей
рождаемости, однако представители элиты в обществе должны довольствоваться и принять этот вопрос. Если
это произойдет, дело облегчится, процесс создания культуры станет легче. В этом вопросе, иншаллах,
господа должны приложить усердие, и мы надеемся, иншаллах, удача будет сопутствовать им. Я все также
убежден, что наша страна не является страной семидесяти пяти миллионов, наша страна – сто пятьдесят
миллионная страна. Мы сказали по минимуму, назвав цифру в сто пятьдесят миллионов, - можно сказать и
больше. Эта страна со столь обширным пространством, с таким природным разнообразием, с богатыми
подземными ресурсами и потенциальными научными возможностями, которые здесь имеются, может стать
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густонаселенной страной, и, иншаллах, она может сама управлять этим населением. Т.е. подобно тому, как
мы думаем, что станет с семьей, если в ней будут четыре или пять детей, вы должны думать и о том, что,
когда эти дети подрастут и найдут себе работу, какую помощь они окажут в развитии своей страны. Т.е. об
этом тоже нужно подумать.

Существовал имитационный взгляд на западную или европейскую жизнь, который перешел к нам и
последствия этого дошли до нас. А мы в некоторый период времени проявили беспечность и пренебрежение,
не сделав того, что должны были осуществить. В то время как сегодня в некоторых странах Запада страдают
от падения уровня рождаемости и раскаиваются в содеянном. А в некоторых других западных странах
вообще абсолютно не существует падения уровня рождаемости, т.е. есть многодетные семьи. Скажем, взять
американскую семью с десятью-двенадцатью детьми: как может подражать этому иранская семья, - она
непременно должна иметь одного или двух детей! Что и существует сегодня, о реальности которой
свидетельствуют рапорты и поступающая к нам информация.

Иншаллах, да сопутствует вам удача и успех в делах.

Мира вам, милости и благословения Всевышнего!

_______________________________
1) Эта конференция организуется под патронажем исследовательского совета научно-образовательного
института имени имама Хомейни (ДБМ) 9 абана с.г. (28.10.2013г.)

2) В Докладе Ходжатуль-Ислам валь-Муслимин господина Техрани было объявлено, что после утверждения
политик и стратегической дискуссии о численности населения в Высшем совете революции по культуре
парламентская комиссия по культуре занялась разработкой законопроекта, который затем будет представлен
меджлису на утверждение.
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